

MIÉRCOLES 11 DE ENERO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REFORMA ELECTORAL

HABRÁ NUEVA LEY ELECTORAL EN JUNIO

La legislatura local está a la espera de las propuestas ciudadanas que podrían integrarse al análisis de la Ley electoral, para que esté lista a más tardar en junio, sostuvo la presidenta de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales del Poder Legislativo, diputada local María del Carmen Zúñiga Hernández. Aclaró que todavía hay tiempo para recibir las propuestas ciudadanas sobre las reglas que deberá seguir el proceso electoral, antes de que se inicien las acciones de revisión con algunos organismos, como el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. “Tiene que estar 30 días antes de que empiece la convocatoria del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), estamos pensando que tiene que ser para los primeros días de junio, como legislatura debemos estar trabajando para que en mayo pudiera aprobarse esta nueva ley o en su caso las reformas a la ley electoral que tenemos en este momento”, dijo la diputada. Recordó que hubo un acuerdo en la Junta de Coordinación Política para iniciar el análisis minucioso de cada una de las propuestas hacia la iniciativa de Ley que propone el IEEQ. El documento deberá aprobarse en mayo para que esté listo en junio, pero subrayó que no pueden existir prisas en este trabajo, porque la iniciativa se analiza “de manera muy responsable, junto con los abogados de los diferentes grupos y fracciones”. “Hemos estado haciendo un análisis muy profesional, todavía nos falta, estaremos trabajando con el Tribunal Electoral, todos ellos tienen que apartar las diferentes reformas que han presentado los diputados de los diferentes partidos políticos, no hemos recibido ahorita propuestas de la ciudadanía, pero estamos en la mejor disposición de que nos hagan llegar sus iniciativas para reformar o complementar esta ley”, añadió. Zúñiga Hernández, reiteró la apertura y disposición para recibir todas las iniciativas que existan en materia electoral, con el fin de tener las reglas claras para el siguiente proceso electoral y facilitar la participación de los candidatos, para realizar “un análisis muy responsable, muy profesional y de manera muy política”. (DQ 7, EUQ 2)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/habra-nueva-ley-electoral-en-junio/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

TRAMITARÁN 213 MIL FOTOCREDENCIALES DEL INE

Por Zulema López

Son 213 mil trámites los que proyecta realizar el INE en su Campaña Anual Permanente, que abarca del 16 de diciembre del 2016 al 30 de agosto del presente año, indicó Domingo Bautista Durán, Vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Local del INE en Querétaro. (DQ, 9)

MIÉRCOLES 11 DE ENERO DE 2017

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

EXIGE MORENA COMBATE FRONTAL A GUACHICOLEROS

Por Fernando Venegas

Carlos Peñafiel Soto, presidente de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Querétaro, exigió al Gobierno Estatal que se haga un combate real contra el comercio de combustible robado en la entidad. Esto, al hacer referencia a la explosión que se suscitó la semana pasada en una bodega en la que se almacenaban más de 20 mil litros de diésel en plena capital. “Aquí la pregunta es ¿Hasta cuándo van a hacer algo al respecto? De nueva cuenta exigimos que se combata con fuerza el tema y que nos mantenga informados a todos los ciudadanos sobre los incrementos del gas en nuestro estado”. (PA 1, EE 6, DQ 5, N 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ALZAS, NO: PANCHO

Por Iris Mayumi Ochoa

El gobernador Francisco Domínguez Servién pidió a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) en Querétaro, que lleve a cabo un monitoreo “agresivo” por tortillerías, panadería, centros comerciales y mercados públicos, para garantizar que no exista un incremento en el costo de los productos de la canasta básica. Mencionó que tras la firma del acuerdo para el Fortalecimiento Económico y la Protección de la Economía Familiar que se realizó entre el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto y empresarios y asociaciones para evitar el alza de los precios de la canasta básica, se debe buscar una unión entre mexicanos para evitar el aumento de los costos de productos y servicios. (DQ, principal)

PA: MEDIDAS ANTICRISIS ANUNCIA MEMO VEGA

Por Fernando Venegas

Para aminorar los efectos del gasolinazo, el presidente municipal, Guillermo Vega Guerrero, ordenó una serie de medidas económicas y sociales en beneficio de los ciudadanos. Una de las primeras acciones consiste en el descuento mensual de entre el 7 y el 9 por ciento a los usuarios cumplidos en las tarifas de la Junta de Agua Potable y Alcantarillado Municipal (JAPAM), sin importar si es de uso industrial, comercial o doméstico. (PA, principal)

AM: EL CONVENIO DE ENRIQUE PEÑA NIETO ES DEFICIENTE: INVESTIGADORES

Por Mónica Gordillo

Tiene deficiencias el Acuerdo para el Fortalecimiento Económico y la Protección de la Economía Familiar que fue anunciado por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, aseveró el economista y profesor-investigador de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Humberto Banda Ortiz. En entrevista, puntualizó que el acuerdo no refleja un verdadero análisis de la situación económica del país y de la variación de los precios del petróleo, ni del impacto que se generará con la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos el próximo 20 de enero. (AM, principal)

MIÉRCOLES 11 DE ENERO DE 2017

EUQ: RECORTES AFECTAN LABORES DE TECNOLÓGICO

Por Lourdes Durán

Debido a los recortes presupuestales anunciados con anterioridad a nivel federal, este año el ITQ contará con menos recursos para actividades académicas realizadas en apoyo a los alumnos, además de que no se prevén nuevas inversiones en equipamiento, indicó el director de la institución, José Luis López. (EUQ, principal)

N: VIVIENDA DIGNA

Por Mercedes Cortés

El gobernador Francisco Domínguez Servién, acompañado por el alcalde Marcos Aguilar Vega, otorgó certificados del Programa de Vivienda Hombro con Hombro a 26 mil 980 beneficiarios de 163 comunidades con altos índices de marginación en el estado, mediante una inversión de 85 mdp. (N, principal)

CQ: LIBRES 80% QUE CAEN POR NARCOMENUDEO

Por Gaby Hernández

Cerca del 80% de las personas que son detenidas en el municipio de San Juan del Río por delitos contra la salud, son puestas en libertad con el NSJPA, afirmó Arturo Calvario Ramírez, titular de la SSPM. (CQ, principal)

PODER EJECUTIVO

CONFIRMA GOBERNADOR DESACUERDO EN CONAGO

Tras la reunión que sostuvieron las Comisiones de Hacienda y Energía de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) para tratar el incremento de los precios de la gasolina, el gobernador del Estado, Francisco Domínguez Servién, informó que no llegaron a algún acuerdo, por lo que se declararon en sesión permanente para trabajar el tema en grupos y encontrar una solución. “Fueron más de cuatro horas de trabajo pero no llegamos a ninguna conclusión, lo único que puedo decir es que se tomaron decisiones de hacer grupos de trabajo. La Comisión de Hacienda que me toca encabezar y la de Energía, se declararon en sesión permanente, porque en un día no podemos dar una solución de muchas cosas que van a afectar la economía de muchas familias”, afirmó el mandatario estatal. (DQ 1, CQ 4, EUQ 4, AM 4, N 1)

SE MANTENDRÁN LOS COSTOS DEL PASAJE DE LOS TRANSPORTES PÚBLICOS EN ESTADO

Por Daniel Peña

El Gobierno del Estado de Querétaro se suma al llamado del Poder Ejecutivo Federal para tomar medidas de austeridad. Se confirmó que en principio, el costo del servicio de transporte público se mantendrá sin cambios este año, en apoyo a la economía familiar. (PA, 4)

ENTREGAN CERTIFICADOS “HOMBRO CON HOMBRO”

El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó certificados a beneficiarios del programa de vivienda de “Hombro con Hombro”, que presentan alta y muy alta marginación. El programa cubre los 18 municipios del Estado y en lo que va del actual gobierno se han realizado casi 7 mil acciones de vivienda con inversión de 85 millones de pesos y atendido a seis mil 745 familias queretanas de 163 comunidades de la entidad; lo que suma 26 mil 980 beneficiarios. (DQ 2, PA 4, AM 5, N 1, CQ 5, EUQ 3)

MIÉRCOLES 11 DE ENERO DE 2017

CONCYTEQ DESTINARÁ 140 MDP A PROYECTOS

Concyteq destinará 140 mdp a proyectos, por lo que a más tardar en febrero definirá los proyectos de las diversas universidades y colegios, que accederán a esa bolsa conseguida ante la Federación, de los cuales la UAQ podría obtener 80 mdp, dio a conocer Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación. (EE 4, DQ 10, N 1, EUQ 6)

KARINA CASTRO ATESTIGUA ADOPCIÓN DE UN MENOR

Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, y el director general del DIF, Juan Pablo Rangel, presenciaron la presentación de un menor a sus padres adoptivos en las instalaciones de la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia. (DQ 2, N 5, CQ 1)

PODER LEGISLATIVO

ABIERTOS DIPUTADOS A QUE SE LES FISCALICEN PRERROGATIVAS

Por Irán Hernández

Diputados de la LVIII Legislativa están dispuestos a transparentar a los queretanos el presupuesto legislativo, conocido como “prerrogativas”, sin embargo al momento de pedir facturas de la aplicación de los 160 mil pesos que reciben, éstos ponen pretextos. Yolanda Rodríguez, diputada del PVEM, señaló que este recurso público debe aplicarse para lo que es. (...) Antonio Rangel, coordinador del grupo parlamentario del PAN, detalló que cuando un diputado no comprueba en qué se gasta este presupuesto, debe regresarlo a Tesorería. Herlinda Vázquez, diputada de MORENA, refirió que cada quincena, recibe 80 mil pesos, recurso que utiliza para el funcionamiento de las casas de enlace, sin embargo al momento de cuestionarla sobre la transparencia, dijo estar a favor, pero sólo si la ley lo indica. (...) Carlos Lázaro Sánchez, diputado del PRD, manifestó que está a favor de transparentar estos recursos. (...) El diputado Gerardo Ángeles Herrera, Presidente de la Mesa Directiva, detalló que el tema de transparentar el presupuesto legislativo será abordado durante el 2017. (CQ, 5)

DESCARTA PROAL 'PLEITOS' POR RATIFICACIÓN EN DDH

Al Congreso el Estado no le interesa entrar en conflictos con ningún actor político, sentenció el diputado local Mauricio Ortiz Proal, coordinador del grupo parlamentario del PRI, e integrante de la Junta de Coordinación Política de la LVIII Legislatura del Estado. Así lo manifestó el legislador queretano, quien aseguró que en el referido órgano legislativo se ha seguido un procedimiento legítimo respecto a la ratificación del Presidente de la DDH, Miguel Nava Alvarado, luego de que el ombudsman acusó irregularidades en el mismo. (AM 4, CQ 5)

RECONOCE PRI MEDIDA PARA CONGELAR TARIFA DE TRANSPORTE

Por Tina Hernández

La medida del gobierno del estado para mantener congelada la tarifa del transporte público a pesar de alza de combustible, fue reconocida por Mauricio Ortiz Proal, coordinador del grupo parlamentario del PRI en el Congreso local, quien señaló que la posibilidad de un subsidio o apoyo también sería una estrategia viable para reducir la afectación a transportistas. (N, 4)

ZAPATA: NO HAY TOPES PARA UBER Y CABIFY

No hay posibilidades de establecer topes al servicio que brindan opciones de transporte como Uber y Cabify, porque se trata de una relación privada de prestación de servicios, aclaró el diputado Antonio Zapata Guerrero (...) Por el contrario, subrayó que el transporte público sí deberá apegarse a las tarifas que se fijaron para este año e

MIÉRCOLES 11 DE ENERO DE 2017

invitó a la población a denunciar cualquier abuso que pudiera presentarse por parte de los operadores de este servicio. (DQ 7, N 4)

PIDE PRD VIGILAR DESEMPEÑO DE NUEVO FUNCIONARIO

Por Irán Hernández

Luego de que el alcalde de la capital, Marcos Aguilar, nombró a Fernando Rodríguez Serrato, director de Regulación Territorial, quien es ex regidor y fue conocido en el 2012, por faltar a trabajar más de dos meses y a pesar de ello, seguía cobrando 80 mil pesos, el diputado local del PRD, Carlos Lázaro Sánchez pidió al Ayuntamiento, vigilar el actuar de este nuevo perfil que se incorporó al Municipio de Querétaro. (CQ, 3)

'SE DEBE DE RECUPERAR LA CONFIANZA DE LA NACIÓN'

Por Guillermo Contreras

El diputado federal del PRI Braulio Guerra Urbiola consideró que la medida emprendida por el Ejecutivo Federal, de establecer un Acuerdo Nacional para el Fortalecimiento Económico y Protección de la Economía Familiar, es una decisión "oportuna" que merece la generosidad y humildad, tanto de las fuerzas políticas, empresariales y productivas del país. (AM, 3)

MARÍA GARCÍA INSISTIRÁ EN BAJAR EL IEPS A LA MITAD

Por Guillermo Contreras

La diputada federal del PAN María García Pérez consideró que el Acuerdo Nacional para el Fortalecimiento de la Economía Familiar, no brinda claridad a la ciudadanía sobre la forma en que beneficiará a los hogares (...) señaló que en próximos días, diputados del PAN saldrán a la calle para recaudar firmas con la ciudadanía a fin de legitimar la iniciativa para reducir en 50% el IEPS. (AM, 3)

MUNICIPIOS

MARCOS HACE 6 CAMBIOS EN SU GABINETE

A través de un mensaje en redes sociales, el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció cambios en su gabinete con el propósito de mejorar el desempeño de la administración y establecer una mayor cercanía con la ciudadanía. El edil nombró a Daniel Rodríguez Parada, como titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, Planeación Urbana y Ecología (Sedeco), en sustitución de Gildardo Gutiérrez Méndez; anteriormente, Rodríguez Parada se desempeñaba como director general. Carlos Silva Reséndiz, quien era director general del Programa Ciudadano Jalando Parejo, se incorporó como titular de la Secretaría de Gestión Delegacional, en sustitución de Salvador Martínez Ortiz. José Alejandro Agustín Luna Lugo, quien se desempeña como titular de la Auditoría Municipal de Fiscalización Municipal, nombrado delegado municipal en el Centro Histórico, en sustitución de la ahora síndico municipal Fátima Yadira Montes Fraile. El ex regidor capitalino, Fernando Rodríguez Serrato, fue nombrado director de Regularización Territorial, dependencia que estaba acéfala debido a que su entonces titular, Jesús Roberto Franco González, se incorporó al gobierno estatal. También el ex diputado local y dirigente municipal del PAN, Alejandro Cano Alcalá, fue nombrado director general del Programa Ciudadano Jalando Parejo; y Ángel Herrera Ramírez, se incorporó como director de Obras Públicas, en sustitución del José Manuel Juárez Vielma. (EE 1, AM 1, CQ 3, DQ 1, N 1, PA 1, EUQ 1)

MIÉRCOLES 11 DE ENERO DE 2017

MAV ACELERA TRANSPORTE ESCOLAR

Por Verónica Ruiz

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, señaló que con el fin de beneficiar los bolsillos de los ciudadanos tras el incremento de las gasolinas, se concretarán proyectos como el transporte escolar gratuito y la construcción de ciclopistas. Adelantó que giró instrucciones para que de manera inmediata se lleve a cabo la licitación para completar el 100 por ciento del parque vehicular que requiere el transporte escolar, para tener 12 rutas que permitirán desplazar a 60 mil estudiantes. (DQ 2, AM 2)

MARCOS RESPALDA A PANCHO EN PROGRAMA “HOMBRO CON HOMBRO”

El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, acudió a la entrega de certificados, y dijo que con este programa, en el que se ven beneficiadas seis mil 745 familias, se da testimonio del bienestar que está logrando gobierno del estado para miles de queretanos, (...) y felicitó al FDS por esa inversión tan necesaria para Querétaro, y refrendó el apoyo del gobierno municipal en ese objetivo. (DQ, 4)

ES TIEMPO DE UNIDAD ENTRE MEXICANOS: MUNICIPE

Por Marittza Navarro

El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, dijo que es tiempo de unidad entre mexicanos, por lo que hizo un llamado a la Coparmex para que se sume a la estrategia anunciada por el presidente Enrique Peña Nieto, para proteger la economía. (...) reiteró que municipio tendrá un impacto de 9 mdp en las finanzas, debido al aumento en el precio de los combustibles, por lo que la instrucción es generar esquemas que reduzcan a lo mínimo posible el gasto en la materia. (EUQ, 4)

ANUNCIA GUILLERMO VEGA DESPIDOS Y AJUSTES PARA ENFRENTAR EL ‘GASOLINAZO’

El Presidente Municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, anunció que despedirá a 157 trabajadores y realizará ajustes en diferentes dependencias para poner en marcha un programa con el cual ampliará programas y apoyos asistenciales, para el que se requieren 49 mdp. (AM 8, EUQ 1)

INFORMACIÓN GENERAL

EL TECNOLÓGICO DE QUERÉTARO FESTEJA 50 AÑOS EN LA ENTIDAD

Se llevó a cabo una rueda de prensa en el Club de Industriales de Querétaro, donde se compartió el calendario de eventos para la celebración del 50 aniversario del Instituto Tecnológico de Querétaro. Los directivos del instituto, así como de Egreteq (Asociación de Egresados), la SAITQ (Sociedad de Alumnos) y el patronato del ITQ, estuvieron presentes en dicha rueda de prensa. (AM, 1 y 5)

COPARMEX QUERÉTARO NO APOYA PLAN ECONÓMICO DE PEÑA

Por Fabiola Mendoza

Darío Malpica Basurto, presidente de Coparmex Querétaro, indicó que decidieron no firmar el documento, signado por otros grupos de empresarios y el gobierno federal, porque faltaban propuestas concretas que respondieran a las necesidades del momento. (...) mencionó que Coparmex ha recibido bien la propuesta del gobernador para reducir el gasto corriente a través del uso responsable de los recursos públicos, hecho que, dijo, da certeza a los ciudadanos. (EE 3, N 6)

MIÉRCOLES 11 DE ENERO DE 2017

LE FALTÓ CONSENSO: GARCÍA ALCOCER

Por Mónica Gordillo

Faltó diálogo y consenso al gobierno federal con el sector empresarial para el Acuerdo por el Fortalecimiento Económico, dijo Alfonso García Alcocer, Presidente del CIQ. (...) Esaú Magallanes, Presidente de Canacindra, subrayó que con el acuerdo del Presidente de la República asumen el compromiso de incrementar el precio de los productos de forma justa y razonable, y no de manera oportunista. (AM, 1)

FUEGO AMIGO/RECHAZO

Telmex Zaragoza. De distintas maneras, ciudadanos, empresarios, sindicatos, amas de casa, comerciantes y gente “de a pie”, demuestra su rechazo al gasolinazo y los incrementos en cascada tras la medida del Gobierno Federal. El Sindicato de Telefonistas colocó esta manta frente al IMSS. (PA, 1)

CATEDRÁTICO DE LA UAQ ES EL PROFESIONISTA DEL AÑO

La Fecapeq distinguió la trayectoria del director de la Facultad de Medicina, Javier Ávila Morales, con el premio al profesionista del año. (AM 5, EUQ 8)

INCAUTAN MÁS DROGA EN EL AEROPUERTO

La madrugada del martes elementos de la décima séptima Zona Militar aseguró en las instalaciones del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro una caja que escondía aproximadamente 750 gramos de marihuana. El año pasado se aseguraron en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro cuatro mil 934 pastillas de metanfetamina, seis kilos 10 gramos de marihuana, siete kilos 790 gramos de cristal, 160 gramos de cocaína, 22 mil dólares americanos, una pistola calibre nueve milímetros y su cargador. (DQ 5, CQ 7, AM 12, N 2-B, PA 1-LR, EE 6)

PRONOSTICA EL SMN BAJAS TEMPERATURAS EN EL ESTADO

Para las próximas horas se esperan temperaturas de menos cinco a cero grados en zonas altas de la entidad. (EUQ, 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

TUITERO. Revolucionarios de las redes sociales y pandilleros del “bullying” cibernético marcaron ayer el calendario como el día en que por primera vez un “trolero” profesional llega a una posición de primer nivel en Querétaro. Y es que Carlos Silva Reséndiz, que durante años vivió de los cientos (sí, cientos) de “tuits” diarios enjuiciando a políticos, medios y periodistas desde la cuenta @LalenguadeDante, por fin tendrá la oportunidad de calarse en el trabajo y, aún mejor, hasta de cobrar uno de esos sueldos altos que antes tanto criticaba pues ahora es secretario de Gestión Delegacional del Municipio de Querétaro. Veremos si como roncaba ahora duerme, o si era pura lengua. (DQ, 1)

EXPEDIENTE Q “ALTERNATIVAS”

Por Adán Olvera

No quitan el dedo del renglón y es entendible que después del rechazado aumento a los combustibles, los transportistas en Querétaro quieran caer en la tentación de incrementar los precios de los pasajes del transporte público. Dicen los transportistas que las deudas del pasado los ahogan y que sin el aumento a los pasajes las

MIÉRCOLES 11 DE ENERO DE 2017

empresas estarían quebrando en un lapso de seis meses; consideran que es urgente la revisión de las tarifas y una adecuación a la nueva realidad de los combustibles. El otro camino que los transportistas quieren que se explore es que el gobierno subsidie el pasaje en Querétaro, así como el Metro está subsidiado en la capital del país; o sea, que el gobierno les dé una concesión para hacer negocio, pero que les construya infraestructura, les equipe la ciudad, les ayude a financiar unidades, se las rotule y además les pague lo del diesel. Más o menos el mundo ideal de ellos. El costo de los combustibles en México se ha elevado precisamente porque el Gobierno federal, apoyado de los legisladores, liberaron el precio y ya no hay subsidio para las gasolineras; durante muchos años vivimos con una tarifa artificial por las malas decisiones de muchos gobiernos que nunca quisieron enfrentar los costos políticos y ahora vemos por qué. Los transportistas en Querétaro, además de ofrecer un servicio deficiente, quieren que ahora las autoridades ofrezcan una tarifa “artificial” para que solamente ellos ganen; el peor error, sería financiar parte de los costos de operación para que no les pase nada a los transportistas y todo el peso caiga a las finanzas públicas. DE REBOTE. Siguen los ajustes en el gabinete del presidente municipal de Querétaro, con eso espera que su equipo trabaje mejor para servir a los queretanos. Los grupos panistas comienzan a tomar nuevamente sus espacios y obviamente otros pierden. Habrá otros ajustes, pero de cuentas. (DQ, 11)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Sin acuerdo gobernadores y Hacienda. Desacuerdos. El lunes, cuando 21 integrantes de la Conferencia Nacional de Gobernadores se sentaron con los secretarios de Hacienda y de Energía, José Antonio Meade, y Pedro Joaquín Coldwell, y el director de Pemex, José Antonio González Anaya, quedó claro que los mandatarios no cederían los recursos que vía Impuesto Especial sobre Producción de Servicios (producción, venta o importación de gasolina, alcohol, cerveza y tabaco, principalmente), llegan a sus arcas. De hecho, el tema de este impuesto, que genera millones de pesos a cada estado, ni siquiera se debatió. Por concepto de IEPS a la gasolina, Querétaro recibió el año pasado casi 500 mdp. Los gobernadores, según fuentes de la Secretaría de Energía, iban para justificar ante la ciudadanía su “preocupación” por las medidas adoptadas por el Gobierno Federal, sin ofrecer de su parte ninguna propuesta de fondo, salvo la de “integrar grupos de trabajo para analizar y construir alternativas que pueden generar opciones ante la inconformidad social”. Además de que “a partir de este momento se instalan en sesión permanente las Comisiones de Hacienda y Energía”. Pero nada más. De hecho, el coordinador de la Comisión de Hacienda y gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, uno de tantos promotores del encuentro, había llevado a su fuente de reporteros para que desde la Ciudad de México enviaran reportes sobre la conferencia de prensa y el discurso del queretano. No hubo ni una ni otra porque el secretario de Hacienda, José Antonio Meade Kuribreña, habló claramente con los mandatarios. Tras la reunión y antes de su participación en la XXVIII Reunión de Embajadores y Cónsules en la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), afirmó que la dependencia a su cargo rechazó ante los mandatarios locales que sea posible revertir el gasolinazo y, por el contrario, ellos también deben invertir para reducir los costos de transportación en el futuro. Y según dijo, fue más claro: Además del aumento en el precio internacional de los combustibles, el gasolinazo se debe a que los gobernadores del país no han invertido lo suficiente en años recientes en infraestructura energética. Señaló que “el Gobierno mexicano no controla los precios internacionales del petróleo. Necesitamos un trabajo coordinado, se acordó (con los gobernadores) tener grupos de coordinación, porque parte de lo que vemos (con el gasolinazo) es también una falta de inversión en el mercado de las gasolineras y eso tiene que ver con falta de inversión local”. Claro, más vale una colorada que diez descoloridas. Por eso el titular de Hacienda les explicó por qué en los propios estados también debe haber austeridad. Y esta comienza con dejar de comprar helicópteros y vehículos blindados, tan de moda en Querétaro. Dejar los excesivos gastos en publicidad y controles remotos de radio y tv. Tumbiar de una vez por todas el pago de gasolina, comida, bebidas y viajes con viáticos respectivos a funcionarios municipales,

MIÉRCOLES 11 DE ENERO DE 2017

estatales y federales. Y claro, dejar de engordar las nóminas con el primo del amigo y la amiga en turno. Ya no estamos para eso. Efectivamente, la reprobable medida del incremento en el precio de combustibles, luz y gas LP, es a todas luces una decisión que llegó para quedarse. Pero está en Francisco Domínguez que -más allá del discurso- se implementen políticas de austeridad y se dé marcaje personal a alcaldes como el de Colón, Alejandro Ochoa, que tiene una importante partida de gastos de “representación” y celebra diariamente comidas que se convierten en cenas. La marca de la casa, pues. El tema es que lo hace(n) con recursos del Estado. Eso debe acabar. No solucionarán ni este ni otros ajustes el descontento social, pero en algo contribuirán. Urge. -OÍDO EN EL 1810- Investigación. Que las investigaciones emprendidas desde la Ciudad de México sobre el presunto enriquecimiento de Pancho Domínguez incluyen la revisión de folios del notario del gobernador y primer consiguieri (sin ele), del mandatario. Sí, González Robas. -¡PREEEPAREN!- Guerra sucia. Desde Centro Cívico corrió la versión de que Mauricio Kuri, alcalde de Corregidora, había comprado un jet que incluyó en su declaración #3de3 ante el Instituto Mexicano de la Competitividad. Lo cierto es que el también empresario favorito del gobernador del estado es dueño de una Cesna 1979 con bandera norteamericana que vale casi dos millones de pesos, adquirida en 2012. Dato duro. -¡AAAPUNTEN! Karma. Al entregar certificados de vivienda en Querétaro, el gobernador Francisco Domínguez criticó una vez más a la pasada administración: “Las familias que anhelaban la intervención del Gobierno en el programa Hombro con Hombro... Antes los programas sociales se utilizaban como maquinaria de votos. Yo les pedí que lo enterraran... Se hizo mucho esfuerzo de piso firme, pero recorriendo las comunidades... volteabas al techo y láminas agujeradas, mal puestas y cuando llueve o hace frío, cuartos mojándose”. Vamos a trabajar, dijo, para que tengan techo firme. Sopas -¡FUEGO! Cambios. Demostrando su desdén hacia los medios de comunicación afines y críticos, el alcalde de la capital queretana, Marcos Aguilar Vega, utilizó las redes sociales para anunciar cambios en su gabinete, de los que reporteros de la fuente se enteraron al abrir su Facebook. Ninguno de primer nivel, por cierto. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

PREMIAN AL TUITEEERO. De la oscura oficina en donde operaba las redes sociales para denostar y difamar a los críticos, extrajo el presidente municipal de Querétaro, MARCOS AGUILAR VEGA a CARLOS SILVA RESÉNDIZ, alias “La Lengua de Dante”, para hacerlo secretario de Gestión Delegacional, como premio a su labor de lodero, digo tuitero, realizada desde los tiempos de la campaña. La cochina comedia de Dante. Agua puerca, ni de lejos ni de cerca. (PA, 1)

BAJO RESERVA

Cambios que finalmente llegaron. Los cambios se comprometieron antes de terminar 2016 pero finalmente llegaron. 10 días después del Año Nuevo, el alcalde MAV no nombró a uno ni dos nuevos titulares de área, sino a seis (...) ¿Después de la tormenta vendrá la calma? El año inició con una gran cantidad de protestas e inclusive se dieron falsas noticias en las redes sociales sobre presuntos saqueos que provocaron miedo y zozobra. Todo como consecuencia del incremento en el precio de las gasolinas. Querétaro no fue la excepción, como lo demostraron los bloqueos carreteros y las manifestaciones del fin de semana. Aunque se esperan más marchas, las cosas parecen volver a la normalidad paulatinamente. Sin embargo, nadie duda que 2017 será un año muy difícil en materia económica. (EUQ, 2)

MIÉRCOLES 11 DE ENERO DE 2017

NOSOTROS NO BLOQUEAMOS TIENDITAS

Por Alicia Colchado

Durante los primeros siete días de este año, Querétaro fue testigo de al menos dos numerosas manifestaciones motivadas por el disgusto de la población ante el alza del precio de la gasolina. (...) Es por ello que es lamentable la argumentación realizada ante medios de comunicación por el representante estatal de Morena, Carlos Peñafiel, en la que descalifica sin fundamento las protestas y marchas pacíficas de las y los queretanos dando como ejemplo a su corto entender “que ellos no bloquearán tienditas”. (...) Solicitamos que quien no entienda del tema se abstenga de conflictuar aún más el ambiente social en el que nos encontramos y más aún aquellos que desde un partido político hacen uso del erario público. (EUQ, 11)

LA PLUMA DE CONÍN

Hoy miércoles por la tarde el gobernador FDS se reúne con el sector obrero del estado en pleno, estará con la plana mayor del sindicalismo para tratar asuntos relacionados con la economía y la productividad. La acompaña J. Cruz Araujo, líder estatal de la CTM, el dirigente estatal de la CROC, Antonio Castelán, así como el de la DTEQ, Ignacio González, y la representación estatal de la CROM, Francisco Gómez. Ahí abordarán temas que tienen que ver con la economía de los trabajadores y las acciones que se tomaran respecto al Pacto anunciado en la ciudad de México con los sectores sindical y empresarial. EL CAHALECO. De cabeza literalmente ha puesto el Dr. Miguel Ángel a nuestros 25 representantes populares, el titular de la DDH ha hecho gala de sus conocimientos jurídicos y a toda costa evitó que le movieran el tapete. Aunque el presidente de la Junta de Concertación Política, el panistas Toño Rangel, diga lo contrario, el asunto y de fondo es remover a Nava, igual que cuando estaba la LVIII Legislatura la cual no supo o no pudo retirarlo del cargo, al parecer la historia se repite. (CQ, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
LAP: LA PRENSA		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES

Habrá nueva ley electoral en junio

► Se recibirán propuestas ciudadanas, anuncia Carmen Zúñiga

por Patricia López Núñez

La legislatura local está a la espera de las propuestas ciudadanas que podrían integrarse al análisis de la Ley electoral, para que esté lista a más tardar en junio, sostuvo la presidenta de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales del Poder Legislativo, diputada local María del Carmen Zúñiga Hernández.

Aclaró que todavía hay tiempo para recibir las propuestas ciudadanas sobre las reglas que deberá seguir el proceso electoral, antes de que se inicien las acciones de revisión con algunos organismos, como el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro.

“Tiene que estar 30 días antes de que empiece la convocatoria del Instituto Electro-

ral del Estado de Querétaro (IEEQ), estamos pensando que tiene que ser para los primeros días de junio, como legislatura debemos estar trabajando para que en mayo pudiera aprobarse esta nueva ley o en su caso las reformas a la ley electoral que tenemos en este momento”, dijo la diputada.

Recordó que hubo un acuerdo en la Junta de Coordinación Política para iniciar el análisis minucioso de cada una de las propuestas hacia la iniciativa de Ley que propone el IEEQ.

El documento deberá aprobarse en mayo para que esté listo en junio, pero subrayó que no pueden existir prisas en este trabajo, porque la iniciativa se analiza “de manera muy responsable, junto con los abogados de los diferentes grupos y fracciones”.

“Hemos estado haciendo un análisis muy

profesional, todavía nos falta, estaremos trabajando con el Tribunal Electoral, todos ellos tienen que apartar las diferentes reformas que han presentado los diputados de los diferentes partidos políticos, no hemos recibido ahorita propuestas de la ciudadanía, pero estamos en la mejor disposición de que nos hagan llegar sus iniciativas para reformar o complementar esta ley”, añadió.

Zúñiga Hernández, reiteró la apertura y disposición para recibir todas las iniciativas que existan en materia electoral, con el fin de tener las reglas claras para el siguiente proceso electoral y facilitar la participación de los candidatos, para realizar “un análisis muy responsable, muy profesional y de manera muy política”.

Reforma a ley electoral quedará lista en junio

- Aún se esperan propuestas de políticos y TEEQ: diputada
- Se trabajará intensamente en ella en meses siguientes, dice

MARCO ANTONIO ESTRADA

—marco.estrada@eluniversalqro.com.mx

En los primeros días de junio quedará lista a reforma a la Ley Electoral del estado, anunció la diputada Carmen Zúñiga Hernández, presidenta de la Comisión de Gobernación y Asuntos Electorales, quien destacó que se siguen esperando las propuestas que puedan hacer los partidos políticos y el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), que dijo, serán unificadas para dejar reglas claras de cara a las elecciones de 2018.

Desde agosto el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó ante el Congreso local la iniciativa de reforma a la ley en la materia, sin embargo, no ha sido dictaminada por el interés de otras instituciones en participar con alguna propuesta, por lo cual la legisladora destacó que se tendrán que hacer trabajo de manera intensa durante los próximos cinco meses para que pueda quedar lista la ley que regirá el proceso 2017-2018.

“Tenemos ya un plazo conforme se nos marca en la Constitución, que dice que tiene que estar 30 días antes de que empiece la convocatoria del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, entonces estamos pensando que tiene que ser para los primeros días de junio, entonces ya tenemos que estar trabajando como Legislatura para que en mayo ya pueda estar aprobándose esta nueva ley o en su caso las reformas que se proponen”, comentó.

De igual manera, la legisladora del Partido Acción Nacional (PAN) recordó que el año pasado se tuvo un foro en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), en donde participaron diversas instituciones y organismos en la materia, así como académicos y sociedad organizada; todos ellos hicieron observaciones de la actual ley y la reforma que hasta el momento se ha propuesto, lo cual dijo, sirvió como punto de partida para el trabajo que se está llevando a cabo.

Además, destacó que ya se existe un acuerdo de la Junta de Coordinación Política en el Congreso local, a fin de que cada fuerza política envíe a sus representantes legales para hacer un



ARCHIVO. EL UNIVERSAL

Desde agosto el IEEQ presentó ante el Congreso local la iniciativa de reforma.

“Ya tenemos que estar trabajando como Legislatura para que en mayo ya pueda estar aprobándose esta nueva ley o en su caso las reformas que se proponen”

“La estamos revisando de manera muy responsable (la reforma), junto con los abogados de los diferentes grupos y fracciones hemos estado haciendo un análisis muy profesional y también de manera muy política, todavía nos falta, tenemos que trabajar con el TEEQ, las reformas de todos los diputados”

CARMEN ZÚNIGA HERNÁNDEZ
Presidenta de la Comisión de
Gobernación y Asuntos Electorales

análisis de las iniciativas que hasta el momento se han presentado; esto con la intención de revisar que las “novedades” que se proponen no contravengan con el Marco Jurídico que se establece en la Constitución, la (Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LEGIPE) y los diferentes tratados electorales.

“La estamos revisando de manera muy responsable (la reforma), junto con los abogados de los diferentes grupos y fracciones hemos estado haciendo un análisis muy profesional y también de manera muy política, todavía nos falta, tenemos que trabajar con el Tribunal Electoral, las reformas de todos los diputados, aunque hasta el momento no hemos recibido más propuestas, salvo el día del foro, pero seguimos en la mejor disposición de que nos hagan llegar sus iniciativas cualquier partido”, señaló.

Zúñiga destacó la importancia de la Comisión de Gobernación y Asuntos Electorales en 2017, toda vez que se trata del año donde inicia formalmente el proceso electoral de cara a 2018, por lo que se comprometió a trabajar para que la nueva Ley Electoral sea “clara”, “precisa” a la que todos los ciudadanos tengan acceso y que los interesados en la participación política conozcan puntualmente cuáles son las reglas de juego, lo cual derivará en que todos los contendientes participen con sus derechos salvaguardados. ●